

SE PÚBLICA TODOS LOS LUNES.

PRECIOS:

Por suscripción, seis reales el trimestre; pago adelantado.

VENTA PÚBLICA.

Una mano, cuatro reales.
Un número suelto, DOS CUARTOS, EN TODA ESPAÑA.

HEMEROTECA
MUNICIPAL

CARICATURA EN TODOS LOS NUMEROS.

DE MADRID

LOS PEDIDOS

se harán al Administrador de PADRE ADAN, Génova 17, SEVILLA.

No se sirve suscripción ninguna sin recibir el importe.

MEMORANDUM.

Llevo yó, el *Padre Adan*, muchos días de registrar crónicas, examinar historias, repasar empolvados legajos y antiguas relaciones de guerras de reyes contra reyes, de pueblos contra pueblos.

Y por mas que hé registrado y leído, no he podido encontrar una cosa que se parezca al proceder de un rey como el del rey Guillermo de Prusia.

Yó he visto hasta en los bandidos mas crueles, mas sanguinarios, mas refractarios á toda idea de honor, una conducta mas noble que la que observa en la guerra, que continúa con asombro de todas las personas honradas del mundo, ese rey que se llama cristiano, que invoca el nombre de Dios hasta en sus mas insignificantes comunicaciones, que se envanece con el título de soberano de la mas filosófica é ilustrada porcion de la tierra.

Se encuentran en la Historia reyes, que declaran la guerra á otros reyes para absorber sus dominios, y consumen la fuerza y la vitalidad de sus vasallos en llevar adelante su pensamiento de dominación, su idea de destronar á su rival haciendo suyos los vasallos y territorios en que dominaba. Pero todo llevado á cabo cumpliendo sus palabras y compromisos, aun mediando las mas altas é interesadas miras de ambicion.

¿No han leído ustedes esas leyendas en que los facinerosos mas desalmados, se han presentado hasta á sufrir el rigor de los patibulos por cumplir una simple palabra empeñada?

Pues lo que hacían los reyes de los tiempos mas bárbaros, lo que eran capaces de llevar á cabo los malhechores mas destituidos de toda idea de honor, lo que ejecuta el mas vil y despreciable habitante de un presidio, no lo ejecuta un rey de derecho divino, un soberano de la mas caballeresca region del mundo, un aspirante á emperador de Alemania, un lseptuagenario que se llama Federico Guillermo de Prusia.

Napoleon III provocó á este soberano. Le declaró una guerra absurda, inexplicable en el terreno de la razon.

Guillermo aceptó el reto y con la mas refinada hipocresía, poniendo á Dios y al mundo por testigos, juró que obligado hacia la guerra no á la nacion francesa, sino al gobierno personal de su antagonista Napoleon III.

¿Qué persona que comprenda los delicados deberes del hombre en sociedad po-

dría haber esperado que destruido el odiado poder de Bonaparte, seguirian los ejércitos alemanes, con su falaz rey á la cabeza una guerra contra el pueblo francés, una guerra de conquista, inexplicable en el último tercio del siglo XIX!!!

Y sin embargo, es un hecho que contempla la Europa absorta, sin determinarse á protestar contra los inicuos propósitos del que tala los campos y arruina las mas bellas poblaciones de la noble nacion francesa.

¡Baldon, eterno baldon sobre la conducta de esas cobardes naciones que llevan pomposamente el título de grandes potencias de Europa!

Yó he leído el *memorandum* ó relacion detallada de los esfuerzos hechos por el insigne Julio Fabre cerca del orgulloso Bismark para devolver á sus conciudadanos la paz, terminando una guerra que destruye á dos grandes pueblos.

En él declara el célebre tribuno, haber agotado su elocuencia, su poderoso talento, para enternecer al soberbio canciller alemán con las desgracias que pesan sobre la Francia, victima espiatoria de los crímenes y desaciertos de su último y maldecido emperador.

Todo fué en vano.

El orgullo, la soberbia mas refinada, ocupan el cerebro del desvanecido conde, residencia antes del calculo, de la prudencia y de la sabiduria que le han dado cierta autoridad en los consejos de la diplomacia europea.

Las mas humillantes condiciones fueron propuestas por Bismark al eminente y virtuoso republicano, que se humilló á pedir la paz para un pueblo que no ha querido ni merece los desastres de la guerra.

Algunas proposiciones fueron tales, que el mismo Julio Favre confiesa que al escucharlas, *henchido de dolor y levantándose, replicó:—Os olvidais que hablais con un francés, señor conde.*

Mas adelante dice:

Las fuerzas me faltaron y sentí un instante de desfallecimiento. Me volví para DEVORAR LAS LÁGRIMAS QUE ME ABRASABAN.....

¡Oh, sublime patriota! ¡Oh, virtuoso y noble republicano! Tú has llorado las desgracias de la patria; tus mejillas se han coloreado ante la humillacion, ante la vergüenza que imprime en tus conciudadanos las condiciones de paz propuestas por el invasor extranjero triunfante.....

Pero no creas que esas lágrimas, que

esa amargura devorada en presencia de quien quiere uncir á su triunfante carro á una nacion desgraciada, serán inútiles.

Esas lágrimas harán reanimar el entusiasmo patrio, adormecido por veinte años de inmoral tiranía, de esa tiranía que enerva y afemina la virilidad de los pueblos que la sufren.

Tú, insigne Favre, al enviar un despacho de despedida á ese secretario del moderno Atila, concluyes diciéndole:

Dios, que nos juzga, decidirá de nuestros destinos: tengo fé en su justicia.

Y puedes tenerla; porque, ó no hay Dios ni justicia en el cielo, ó la causa que defiendes ha de obtener un triunfo glorioso, como lo obtienen siempre los pueblos que pelean por la justicia, por la libertad y por la independendencia de su patria.

Ese pueblo, cuya direccion ha puesto en tus manos la violencia de sus desgracias, aun no ha sacudido el marasmo que en sus miembros imprimió el inmoral y sibarítico gobierno de Bonaparte. El lo sacudirá; y ¡ay del día en que el pueblo francés se acuerde de lo que ha sido, de lo que és, de lo que debe ser, de lo que será, y vea el suelo sagrado de la patria hollado por la inmundia planta del falaz y salvaje extranjero!

Y ese día llegará, no lo dudes; y en ese día, el hinchado rey, el altivo y cruel secretario que trató de humillarte y en tí á tu pueblo, y esas hordas de esclavos armados, y esa turba de príncipes ávidos de sangre y de conquista, y esos monstruosos trenes de máquinas destructoras, todo será barrido por el vendabal del pueblo que despierta airado y terrible de su letargo.

En ese día, cuando la suerte y el ardor patrio hayan trocado los papeles, cuando el hoy triunfante vencedor pida misericordia, cuando saboree esa suprema angustia que se apodera de los pueblos cuando son vencidos ó la desunion los hace impotentes, preséntale ese *memorandum* escrito con tu sangre y con tus lágrimas.

Dices bien en ese inolvidable documento:

Aun no se ha pronunciado la última palabra de este duelo, en que la fuerza se pone frente a frente del derecho.

CONDICIONES APRETADAS.

¡Lo que es ser bonito!

Hoy el niño mimado de la situacion es Ruiz Zorrilla.

Todos le hacen la rueda.

Y como los niños consentidos, se pone malo á cada instante para darse mas importancia, y para que vayan á hacerle la rueda y el *pon-pon* los que le necesitan.

Consecuencia de estos mimos y de esta importancia, son las condiciones con las cuales se compromete á formar parte del ministerio en quien la polilla está causando horribles estragos.

Y digo polilla y no crisis, porque me parece mas poética la palabra.

El Sr. Zorrilla, segun dicen los que oyen crecer la yerba, quiere para entrar en el ministerio, completa libertad para hacer un desmonte completo en el ramo de gobernadores, secretarios y demás personal politico en Madrid y en las provincias.

El Sr. Zorrilla tiene montados sobre las narices el gobernador de Cádiz, el de Málaga, el de Córdoba, el de.....

A casi todos, vamos.

Vayan ustedes apuntando.

Quiere la *morte civile* de la *guardia negra* de Prim, que, segun el niño mimado, se vá propasando y subiéndose á *mayores*.

Esto es, se desea *reorganizar* la *guardia negra*, por el estilo de la reorganizacion que el liberal Sagasta hizo en los voluntarios de la libertad.

(*Aplausos en los bancos del nuevo partido setembrista*)

Exige la separacion absoluta de la iglesia y del estado, como medio de obtener de el presupuesto de gastos una economía considerable.

Esto, es que Figuerola habrá hecho creer á Ruiz Zorrilla que el clero está pagado puntualmente y que esta clase consume lo que recauda por contribuciones, empréstitos y demás socaliñas.

Tambien exige el niño mimado la creacion en provincias de comités de *purificacion* (!!) que vigilen la conducta de las autoridades y de los liberales.

Esta exigencia me parece que tiene tres pares de *perendengues*.

Y eso que no sabemos si estos comités de purificaciones ó *lazaretos* progresistas gozarian de sueldos, ó de almuerzos á costa del Estado.

Allá vá la última exigencia.

Levantar el poder en lo fundamental y en lo secundario, en la esencia y en los detalles, sobre bases puramente progresistas, sin mezcla ni partícula de cimbríos ni montpensieristas.

No comprendo lo que esto quiere decir.

Pero me figuro que exige la limpia completa de comederos á todo presupuestivo que no presente su partida de bautismo progresero, ó que no sepa decir clara y correctamente *cúmplase la voluntad nacional: la libertad no peligra, etc.*

Por otro lado, nos parece demasiado exigir la última exigencia.

Sí, porque se lastiman derechos creados por la gloriosa revolucion de setiembre, de los cuales no se puede desposeer á nadie sin notoria injusticia, aunque no sea progresista.

¿Con qué derecho se pretende arrancar

sus títulos de propiedad á los que disfrutaban puestos por derecho de conquista y juro de heredad?

Ciertos ministerios, ciertas capitánias generales, ciertos gobiernos de provincias, ciertas embajadas, y hasta ciertas varas de alguaciles, son legítimas conquistas ganadas, á fuerzas de agallas, en el asalto general de aquella aurora memorable que resplandeció en la bahía de Cádiz en aquél inolvidable setiembre que tantos frutos ha producido, nó diré á la libertad, pero sí á muchos estómagos desfallecidos y á muchas carnes destapadas.

Confiamos en que el general Prim rechazará tan descabelladas exigencias, si es cierto que existen.

Que se seguirá tirando hasta donde se pueda, ó hasta que el diablo tire de la manta, papel que se me antoja van á desempeñar los unionistas que como los del progreso quieren dejar á sus contrarios con la boca puesta al viento, como suele decirse.

Gruñendo, rabiando, ó mordiéndose unos á otros, seguirá el ministerio como hasta hoy; y mientras, puede que el demonche de la guerra franco-prusiana tome un aspecto que pueda determinar á que carta ha de quedarse el gobierno de S. A.

Ello, en esa cuestion alguno ha de salir descalabrado y alguno triunfante. Cuando llegue ese caso, entonces se decidirá si se establece aquí una república de mala muerte, ó la monarquía de un hulano de pelo en pecho.

Siempre, por supuesto, bajo la base de un ministerio Prim, porque de este personaje no hay que pensar en deshacerse, toda vez que él lo mismo es para un fregado que para un barrido; y lo mismo puede ser presidente de una república, que ministro perpétuo de un rey peleon.

Ahora digamos con el ángel:

Al freír será el reír.

LAS ATRIBUCIONES.

Yó no sé si á ustedes les pasará lo mismo que á mi al oír hablar de atribuciones.

A mí se me ocurre siempre preguntar lo que el gallego aquel del cuento: ¿qué vamos ganando?

¿Qué vá á ganar el país, las conquistas revolucionarias, el orden, la Hacienda y los principios monárquico-democráticos? Nada, para acabar pronto.

Pero como es preciso satisfacer en algun tanto las ansias monárquicas que padece la nacion, huérfana de rey hace ya un par de docenas de meses, he aquí porqué de cuando en cuando se desenvainan las atribuciones, y se ofrece dar esta dedadita de miel á los que no pueden ver sin desmayarse el trono de nuestros mayores enteramente desocupado y hasta sin una persona que lo represente con todos los atributos propios del caso.

La nacion es esencialmente monárquica, porque lo ha dicho Ruiz Zorrilla y basta.

Y la nacion es claro que se contentaría, ya que no le ponen un rey, con que le diesen un regente bien provisto para que no se pierda la costumbre de poseer un ciudadano colocado mas alto que los demás, que tenga mas poder que los

misimos legisladores y hasta pudiendo mandar á estos señores á paseo en uso de sus facultades, verdadero reflejo de la autoridad real que á su tiempo y cuando maduren las brevas deberá venir, digo yó.

Porque bien mirado, ¿que es un regente sin atribuciones? Un cuerpo sin alma, una taza de café sin café, un militar sin uniforme, una peluca sin cabello.

Lo que tenemos en España no es regente ni cosa que lo valga.

Nos estamos gastando dos millones para tener un regente nada mas que de nombre.

Un regente que en nada puede meterse, que no puede disolver unas Constituyentes, que no puede exonerar á sus ministros, ni tantas cosas buenas como pudiera llevar á cabo si tuviese el ringo-rango de sus atribuciones.

Todo esto lo conoce el ministerio y vé los grandes perjuicios que al país se originan por la falta de atribuciones del regente.

Así qué, ya se asegura con toda formalidad que en cuanto que se reunan las Córtes, lo primero que vá á hacer el gobierno es pedir las consabidas.

Porque el gobierno, al cabo de dos años, ha comprendido que sinó gobierna bien, es porque el regente no tiene sus atribuciones.

Ha conocido que si infringe la Constitucion, si la Hacienda está mal administrada, si los pueblos están mas abrumados, si la miseria se vá generalizando, si los abusos de autoridad están á la órden del dia, si los derechos individuales son una mentira, todo reconoce por causa el no tener el regente las atribuciones de marras.

Si el regente estuviese bien pertrechado de atribuciones, ¿presenciaríamos el espectáculo de ser administradas las localidades por ayuntamientos nombrados por los capitanes generales y de que este escándalo continuase meses y meses?

Esa amplia amnistia, ¿se habria nunca convertido en una verdadera ratonera para cazar incautos, si S. A. disfrutase de todos sus poderes?

He aquí porque el gobierno quiere pedir las atribuciones, para que tenga término, no la interinidad que esto es lo de menos, sino ese sistema de ilegalidades tan contrario á la divisa de España con honra.

Los partidarios de las atribuciones al regente y el gobierno, ven con dolor que aquí no tenemos ni apariencias de monarquía, pues ni aun Senado tenemos, ¡ya ven Vds. ni aun Senado! una cosa que tanta falta nos está haciendo.

Pues si se dieran las atribuciones, de todo tendríamos y un poquito mas.

Vengan las atribuciones, quiero decir, otórguensele á D. Francisco Serrano y Dominguez, y veran las constituyentes, veran los partidos políticos de España como sube la Bolsa, prospera el comercio, la industria y la agricultura, se moraliza el país, se acaban las insurrecciones, desaparece la fiebre amarilla, llueve á su tiempo, se casan las muchachas y hasta los chicharos tiemblan.

Parece que no es nada; pero la felicidad de España, la paz del mundo y la colocacion de todos los cesantes, consiste en que el regente esté adornado de las atribuciones que le faltan.

Si los federales quieren república, si los carlistas son belicosos, si los unionistas reimprimen la obra de los mil setecientos caballos, si los progresistas se dis-

ACTUALIDAD.



—He aquí el plato que te guardo para postre.
 —¡Horror! prefiero comer toda mi vida el amargo alimento que tengo sobre la mesa, á consentir en tamaña vergüenza.....Antes morir mil veces.
 —Mira que lo hemos puesto muy **tiernecito**. Pruébalo.
 —¡Jamás, jamás, jamás! como dijo el nuevo AMO de España.

ponen, con la fé que les caracteriza, á otro 56, si la España está dividida en dos bandos (en ladrones y en robados) si los débiles tiemblan y los matones campan por su respeto, y todo en España y en Europa es baraunda, sangre, desolacion y caídas monumentales de tronos, todo es debido á que S. A. el regente del reino (!!!) no tiene las atribuciones correspondientes.

¡Ah, y pensar que no se las darán!

¡Y tener que convencerse de que seguiremos pagando dos millones de sueldo á un hombre, solo para que lleve el título de *Alteza*, ponga un garabato al pie de algunos decretos y pase su tiempo en cazar ciervos y perdigones y asistir á algunos banquetes!

¡Esto es horrible!

¡Cuanto mejor sería que el rey Guillermo nos enviase ahí cuarenta ó cincuenta mil hulanos?

Al menos, nos entretendríamos con hacer de ellos mangas y capirotos como hicimos con los franceses el año de 8.



Hay este año muchos cómicos sin ajuste, segun veo en los periódicos.

No serán cómicos políticos, pues de este género que los hay que amargan de malos, están contratados y con muy buenos sueldos.

¿Continúan sin cortinillas los coches de segunda clase en la línea férrea de Cadiz á Sevilla?

Aunque, á decir verdad, para la estacion que entra es conveniente á fin de que tomen el sol los viajeros.

Ahora caigo en que la Compañía para no tener que quitarlas en el invierno, no ha querido ponerlas en el verano.

Esto es saber hacer economías.

El Sr. Figuerola está muy ocupado en nivelar las clases pasivas de provincias con las de Madrid.

Yo creo que esta noticia debe tomarse al revés.

El ministro estudiará el modo de nivelar á las clases de Madrid con las de provincias.

Sigue todavía en los presos que conduce la guardia civil la costumbre de quererse escapar á pesar de los muchos que ya han sido muertos en estas tentativas.

Empieza á hablarse de elecciones y cábalas, sobre si las ha de *dirigir* ó nó el Sr. Rivero.

Que gracioso, que moral, que legal esta la frase *dirigir las elecciones* por este ó aquel ministro.

Los voluntarios españoles que salieron de Zaragoza á fines del mes pasado, para combatir al lado de los republicanos franceses, hicieron el juramento de traer á la capital de Aragon un hulano vivo.

Y serán muy capaces de traerlo los muy picaronazos.

En Alemania reina gran descontento con la prolongacion de la guerra que la arruina.

Para acallar la opinion pública, que se manifiesta hasta por medio de la prensa en favor de la paz, ha sido necesario proceder á la prision de algunas personas.

De palabra y por escrito se dá á conocer que los alemanes hourados desean que Bismark no pueda volver á Berlin y que su rey encuentre cuanto antes la muerte bajo los muros de París.

Con estó, con el fresquito que se vá presentando, con sus racioncitas de tifus y de cólera que no escasean en el campamento aleman, y algo que puedan sostenerse los franceses, dígoles á Vds. que los prusianos se ván á divertir en grande este invierno.

La Liga de la paz dirigió un telégrama á la reina de Prusia interesando su corazón de cristiana, de esposa y de madre para que interpusiera su influencia en favor de la paz cerca de su esposo é hijos vencedores.

La reina, cristiana, esposa y madre, ha contestado que mucho lo siente, pero que SOLO DIOS PUEDE HACER LLEGAR A BUEN TÉRMINO ESTA LUCHA FUNESTA

¿Se han enterado los lectores?

Pues nuestros progresistas, segun se dice, están batiendo palmas porque uno de los príncipes, hijo de esta señora, es uno de los candidatos para el trono de España que apoyará el gobierno dichoso del general Prim.

El comité republicano federal de Cádiz invita, á nombre del de la villa de Benaolan, á todos sus correligionarios para que concurren el día 15 á la manifestacion fúnebre que con motivo del aniversario de la muerte de Rafael Guillen Martinez y Cristóbal Bohorques, mártires de nuestra santa causa, celebrará el partido republicano de dicha villa.

El periódico *La Fraternidad*, único diario que por espacio de algunos meses ha venido sustentando nuestras doctrinas republicanas federales con notable dignidad, valentía y acierto, ha suspendido su publicacion.

Lo sentimos de veras.

Cuarenta mil ochocientos cinco votos han dicho en Roma que quieren á victor Manuel por rey.

Cuarenta y seis han dicho que nó.

Créanlo ustedes, me parecen muy pocos votos.

Esto de los plebiscitos tiene mucho que entender.

!Que siempre obtengan mas votos los que ocupan el poder!

Vamos á ver, con franqueza.

¿No les parece á Vds: una filfa de marca mayor la tentativa de suicidio del excesar Napoleon III?

Ocupándose de esta farsa imperial un periódico, dice que es poco generoso hacer ciertos comentarios tratándose de tan inmensa desventura.

!Desventura; generosidad con el que ha

causado tan inmenso número de víctimas y ha sumido en tan horrible desconsuelo á tantas familias!

Aunque le sacasen á tiras el pellejo, aunque le hiciesen padecer los mas crueles tormentos, jamás pagaria el mal que ha causado á la humanidad esa fiera á quien llaman Napoleon III.

Pues, qué, ¿es digno de que con el se tengan las consideraciones que la sociedad otorga á las desgracias de la especie humana?

Ha sido recibida en este Paraiso la segunda entrega de la contestacion á nuestro artículo *Cuestion sanitaria*.

Viene suscrita por seis nombres con sus respectivos apellidos de personas á quienes el Padre no tiene el gusto ni pretensiones de conocer.

En publicandose la tercera entrega de esta importante obra, nos ocuparemos de ambas, si es que tenemos tiempo, espacio y el asunto tiene algun interés para el público.

El día que terminaba en Cádiz el plazo para la admision de solicitudes en demanda de correccion de erratas en las listas electorales (y estaban de erratas bien plagadas) no se encontró en la Casa Consistorial quien quisiera admitir las que se presentaron á las primeras horas de la noche, pues el oficial de guardia pretesto que no estaba autorizado por el secretario, el secretario no pareció ni vivo ni muerto, y el alcalde se llama D. Juan Valverde.

Y viva la aurora gloriosa de Cádiz: que aurora de tempestades, de berrenchines, desgracias é ilegalidades ha producido á España y especialmente á los gaditanos.

Ahora salimos conque en Barcelona hay tambien miseria.

Lo creo porque me lo afirman el Sr. D. Juan Antonio Corcuera, sujeto muy formal y gobernador de aquella provincia.

¿Serán estas las yerbas que oia crecer el Sr. Figuerola hace algunos meses?

Las desgracias de la Francia traen entristecidos todos los ánimos.

Y gracias, que de vez en cuando sale por ahí uno que otro suplemento, y nos consuela alguna cosa matando ya á los principios alemanes, ya á una ó media docena de generales prusianos, etc.

¡Qué demonio! será mentira la mayor parte, pero al menos mientras se oye pregonar, se vive.

El comercio de Málaga ha dirigido un telégrama al ministro de la Gobernacion pidiéndole que tome desde luego cuantas medidas sean necesarias para librar á aquella ciudad del contagio, sin tener en cuenta para nada los intereses mercantiles.

Esos, esos son los comercios que á mí me hacen tilin.

Saludamos al nuevo cólega republicano democrático federal, que con el titulo de *La Libertad* ha empezado á publicarse en esta ciudad.

Y celebramos tanto mas su aparicion, cuanto que con la suspension de *La Fraternidad*, no quedaba en Sevilla mas periódico republicano que el Padre Adan y este no sale por esos mundos mas que los lunes.

Es necesario un periódico que esté en la brecha todos los dias.

SECCION OFICIAL.

Ayuntamiento militar de Barcelona.

En vista de que en la capital se ha presentado un enemigo que no puede ser vencido con las bayonetas del valiente progresista Gaminde;

Considerando que este enemigo es muy capaz de no respetar nuestras militarescas personas y de empujarnos hácia el hoyo sin temor á los rigores de la Ordenanza,

Teniendo en cuenta que cada cual ha tirado por su lado y escurrido el bulto á bastante distancia del tifus icteroides;

Y comprendiendo que quien debe venir aquí y aguantar los cachiporazos es el Sr. Sagasta, por aquello de quien la armó que la desarme,

El ayuntamiento de Barcelona se declara en retirada, se ausenta de la poblacion mientras dure la amarilla y dice extra oficialmente y sin dar parte al cabo de la guardia: *ahí queda eso.*

El ayuntamiento republicano, único legal como elegido por el pueblo y destituido arbitrariamente por el general Gaminde, segun es uso y costumbre en los generales progresistas, podrá hacer el favor de encargarse de lo que dejamos abandonado hasta que no haya peligro y podamos volver á los puestos que debemos al sufragio universal de la capitania general del distrito.

Lo que tenemos el gusto de poner en conocimiento de los habitantes de esta ciudad.

Dado á un puñado de leguas de Barcelona.

Por todo el ayuntamiento fugitivo,
Escápate--Rata.

V.º B.º *El síndico,*
Desde-Lejos.

SECCION LOCAL.

Ya tiene abiertas sus puertas, el *Coliseo Sevillano*, teatro levantado en la que fué Iglesia del convento de las Minimás.

El teatro es pequeñito y naturalmente, debido á esta circunstancia los precios de entradas y localidades son caros, escollos en que tropiezan las empresas teatrales de Sevilla para traer concurrencia á sus espectáculos.

Las localidades son tan estrechas, que en la primera funcion le costó trabajo acomodarse, si acomodarse se le llama á estar sentado sobre los dos brazos de la luneta, á un ciudadano de mediano volumen.

Las escaleras son angostas, tanto, que es preciso casi subirlas de costado.

Estos inconvenientes unidos á la falta de una sala de descanso donde se pueda fumar y aguardar durante los entreactos, hacen que el referido teatro no llene las exigencias del público, aun tratándose de un coliseo de órden secundario.

Ya nos ocuparemos con mas estension tanto del teatro como de la compañía de declamacion que en él ha empezado á funcionar.

SEVILLA 1870.-IMP. CÍRCULO LIBERAL,
O'donnell 34.